

**Luciano Rivas**  
 (IND - Chile  
 Vamos)

Ingeniero Acuícola de la Universidad Católica de Temuco (42). Fue presidente de la Multigremial Araucanía y actualmente es gobernador de la Región de La Araucanía.



# Versus

## Gobernación de La Araucanía

Por *María José Osorio*



**René Saffirio**  
 (IND)

Abogado de la Universidad de Chile (72). Fue vicepresidente del Colegio de Abogados, seremi de Justicia, alcalde de Temuco y dos veces diputado por la región de La Araucanía.

### PLAN PARA ENFRENTAR CRISIS DE SEGURIDAD

● “La región no puede darse el lujo de retroceder ni un solo paso en seguridad. Desde el primer día hemos sido claros y constantes en defender el orden y la paz, porque entendemos que, sin seguridad, no hay desarrollo”, asegura el actual gobernador de La Araucanía y candidato a la reelección, Luciano Rivas. Por lo anterior, dice, continuará promoviendo acuerdos transversales que fortalezcan el Estado de Excepción y seguirá invirtiendo en tecnologías de seguridad de última generación, como cámaras en zonas rurales y urbanas, vehículos de vigilancia y centros de monitoreo en cada comuna. “La Araucanía no aguanta promesas vacías ni retrocesos, aquí, la seguridad no es negociable”, concluye.

● En materia de seguridad, el candidato independiente a gobernador de la Región de La Araucanía, René Saffirio, propone un enfoque de seguridad integral compuesto por tres dimensiones principales. La primera dimensión es la protección y reparación a las víctimas de delitos, la segunda se enfoca en el fortalecimiento de la seguridad pública mediante una mayor entrega de recursos a las policías, y la tercera abarca la prevención del delito y el fortalecimiento de la reinserción social.

### DIAGNOSTICO DE LA REGIÓN

● Para Rivas, la región es de esfuerzo, potencia y oportunidades, pero afirma que ha sido frenada por una permisología excesiva, la violencia y la falta de apoyo a sectores estratégicos. “Hoy somos una región que, desafortunadamente, crece poco y genera pocos empleos, y eso debe cambiar”, sostiene. Por lo anterior, señala que una de las medidas de su primer mandato fue apoyar a más de 25 mil emprendedores, sin embargo, se debe duplicar este apoyo para devolverle a la región el lugar que le corresponde. El gobernador asegura que su desafío es que en La Araucanía el turismo florezca, que la agricultura recupere su poder productivo, y que el comercio y la construcción se consoliden como pilares de crecimiento. Para lograrlo, explica que se necesitan políticas que empoderen a los municipios y fortalezcan el trabajo público-privado, ya que así se podrá asegurar a la zona un crecimiento real y duradero como la de Santiago y países como es el caso lamentable de Venezuela.

● “No somos una región pobre, somos una región empobrecida”, dice el abogado. Por ello, asegura que fortalecerá la capacidad de los municipios para desarrollar proyectos de infraestructura habilitante en todas las comunas de La Araucanía, creando empleo y brindando oportunidades de desarrollo bajo una lógica de sostenibilidad. También afirma que uno de sus grandes compromisos es garantizar a las personas derechos sociales básicos como vivienda, salud y educación, superando brechas y priorizando a sectores vulnerables y vulnerados. En esa misma línea, promoverá la cohesión social y la participación política, respetando la diversidad y la interculturalidad del territorio. “Las infancias y las personas mayores serán nuestra prioridad”, sostiene.

### PROYECTO ESTRELLA/PRIMERA MEDIDA

● Una de las primeras medidas del actual gobernador de la Región de La Araucanía será activar la Unidad de Seguridad que ha creado, solicitando presupuesto para instalar pórticos de seguridad con lectores de patentes e inteligencia artificial en todas las comunas de la región. Por último, dice que ha llegado a un acuerdo con la mayoría de los parlamentarios de la región y va a insistir junto a ellos en una ley de reparación para las víctimas del terrorismo y en la creación de una zona franca que impulse la economía y atraiga inversión a la zona. “Con esta combinación de medidas, La Araucanía avanzará con fuerza, y le daremos a nuestra gente la región segura y próspera que merece”, concluye. cer nuestra oferta deportiva, artística y cultural trabajaremos en un proyecto de modernización de nuestro Estadio Bicentenario municipal para que sea el recinto más moderno del país, capaz de albergar un abanico mucho más grande de actividades.

● La primera medida que implementará será ordenar una auditoría externa exhaustiva que permita conocer con precisión el destino de los recursos de la región en los últimos cinco años. “No seré cómplice de las irregularidades del pasado, mi compromiso es con la verdad y la transparencia”, enfatiza Saffirio.